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13) Jahresprogramm 2024 

14) Zukunft des Tennisclub in Kerzers 

15) Verschiedenes 

 

1) Der Präsident, Yannick Schweizer eröffnet die GV 24 pünktlich nach dem Apero um 19:30 und 

heisst alle Willkommen. Als ersten wurden alle oben aufgelisteten Traktanden vorgestellt. Die 

Traktanden wurden vorab via Mail und Whatsapp versendet. 

 

2) Als erstes wurde über die Wahl des Stimmenzähler abgestimmt. Kari und Philipp Bettler 

haben sich freiwillig für die Stimmenzähler gemeldet. 

 

3) Das Protokoll der Generalversammlung aus dem vorderen Jahr (2023) wurde Einstimmig 

angenommen.  

 

4) Jahresbericht 2023: 

 
Turbulent sind wir vergangenes Jahr in die Saison gestartet. Während der GV vergangenes 

Jahr gab es viel Redebedarf. Im April wurden wie jedes Jahr die Plätze und das Clubhaus in 

Betrieb genommen und zugleich auch unter Mithilfe der alljährlichen Holzer Crew die Anlage 

rundherum wieder auf Vordermann gebracht. Die Saison wurde zusammen mit der ersten 

Interclub-Heimbegegnung am 7.Mai eröffnet. Dies stiess wie die Jahre zuvor auf positives 

Feedback. Dank des guten Wetters konnten wir vergangene Saison häufig bei guten 

Platzverhältnissen Tennisspielen. Dies haben wohl auch Tennisbegeisterte gemerkt. Es gab 
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deutlich mehr Anmeldungen über die Badi als noch das Jahr zuvor. So gab es einen Anstieg 

von 0 Reservationen in 2022 auf 24 Reservationen im Jahr 2023. Steter Tropfen höhlt den 

Stein. Im Juli wurde die Auswertung der Umfrage über die Zufriedenheit der Mitglieder an 

einem offenen Infoabend präsentiert. Es gab gute Gespräche, in dessen Mittelpunkt vor allem 

die Platzsituation stand. Der Vorstand erhielt daraus resultierend Unterstützung durch die 

Gründung einer Projektgruppe. Diese bekam den Auftrag für die Finanzierung der neuen 

Tennisplätze Lösungen zu finden. Die erste Sitzung fand Mitte August statt. Am 19.August 

wurden die Clubmeisterschaft-Finals gespielt. Es kamen viele Schaulustige und das 

spannende Tennis der Finalisten regten viele an zwischen den Partien ebenfalls das Racket in 

die Finger zu nehmen. Es wurde den ganzen Tag durch Tennis gespielt. Am 22.August 

kommunizierte Sonja ihren Rücktritt als Präsidentin per sofort. Yannick Schweizererklärt sich 

bereit bis zur GV 2024 als Interims-Präsident zu fungieren. Gleichzeitig wiederholen anderen 

Vorstandsmitglieder: Christoph Aebi als Kassier, Daniel Krähenbühl als Vize-Präsident und 

Aldina Adzic als Juniorenverantwortliche ihren Rücktritt nach der GV 2024.Zur gleichen Zeit 

erklärte Nathalie Peternel den Rückzug ihrer Tennisschule Pink-Tennis aus dem Tennisclub 

Kerzers. Anfangs September bot der TCK, von Nino Bühlmann und Sven Reiser organisiert, 

auf der Anlage ein Tag der offenen Tür mit anschliessender Party an. Es kamen viele Leute 

und es wurde lange gefeiert. Definitiv ein Highlight der Saison. Einen Tag davor wurde das 

«Frytigs-Beitzli» wieder in Leben gerufen. Dies soll von nun an jeden 1.Freitag im Monat 

stattfinden. Die Anlage wurde wie jedes Jahr von den Jungsenioren 35+ Ende Oktober 

winterfest gemacht. 

 

5) Resultate des Spielbetrieb im Jahr 2023: 

 

2. Liga Aktive: Nach dem Wiederaufstieg in die 2. Liga, war für die Herren in der neuen 

Saison das Mindestziel Ligaerhalt. Nach einem soliden Saisonstartgegen den TV Biglen mit 

einem 5:4 Sieg, ging es in den nächsten zwei Gruppenspielen mit der Leistung steil Berg ab. 

Am Schluss landeten die Herren mit nur 9Punktenauf dem letzten Tabellenplatz und mussten 

so gegen den TV Bolligen 1 in das Abstiegsspiel. Die Angst um einen erneuten Abstieg war 

gross. Die Herren aus Kerzers setzten sich, wenn auch etwas glücklich mit einem WO Sieg, 

mit 5:4 durch und erreichten somit den Ligaerhalt. 

2. Liga Damen: Die Saison 2023 war für die Damen geprägt von Verletzungen, wodurch sie 

viele Absenzen hatten und nicht mit der Bestbesetzung antreten konnten. Dies widerspiegelte 

sich auch in den Partien. Mit nur 3Punktenaus 5 Partien landeten die Damen am Schluss mit 

Abstand auf dem letzten Platz. Leider war das vorübergehend die letzte Saison für die 

Damen. Sie haben sich entschlossen, das Team aufzulösen. Wir hoffen natürlich, dass es in 

Zukunft bald wieder ein Damenteam geben wird 

2. Liga 35+: Ein Paukenschlag von den Herren 35+ zum Saisonauftakt. Mit einem 

diskussionslosen 8:1-Sieg gegen Konolfingen 2 gelang den Herren der perfekte Start. Nach 

einem kleinen Zwischentief gegen Meiringen (2:7)gewannen Sie das letzte Gruppenspiel vor 

heimischem Publikum wieder klar mit 7:2 gegen Belp und haben sich so für die 
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Aufstiegsspiele qualifiziert. Mitvollen Selbstvertrauen starteten sie in die erste Partie gegen 

Deisswil und konnten sich erfolgreich mit 5:4 durchsetzen. Gegen Val de Ruz war jedoch 

Endstation. Die Herren mussten bereits nach den Einzeln das Handtuchwerfen und verloren 

die Partie mit 5:1. Nichtsdestotrotz war die Saison 2023für das Team sehr erfolgreich. 

3. Liga 45+: Oldies but Goldies. Auch die Herren 45+ verzeichneten eine erfolgreichen 

Saisonstart. Mit zweit klaren Siegen gegen Interlaken (6:1) und Worb (7:0) auswärts, lernten 

sie dem Gegner das Fürchten. Sie mussten sich letztendlich nur gegen den Tabellenführer 

Thoracker Muri mit 5:2 geschlagen geben und erreichten am Schluss den 2. Rang. 

Gratulation! 

 

6) Das Juniorentraining fand auf unseren Plätzen montags von 17-20 Uhr und dienstags 17-18 

Uhr statt. Es waren 10 Junioren und Juniorinnen, die an den Trainings teilnahmen, 2 davon 

waren in einer Gruppe in Aarberg eingeteilt. Der Junioren-Interclub hat 2023 leider keine 

Mannschaft aus Kerzers. Tennisschule pink-Tennis: Nathalie hat 2023 mit diversen Klassen 

von Kerzers Schnupperstunden durchgeführt, um mehr Junioren und Juniorinnen für den 

Clubgewinnen zu können. Leider konnten trotz dieser Aktion keine neuen 

Junioren/Juniorinnen gewonnen werden, dies führte dazu, dass Nathalie sich entschied sich 

wieder aus Kerzers zurückzuziehen. Das Verhältnis zwischen Aufwand und Ertrag hat für sie 

nicht gestimmt. Dazu kommt, dass ihr Trainer 2024auf Reisen geht und sie somit ebenfalls 

Kapazitätsprobleme haben wird. Ausblick 2024: Für 2024 arbeiten wir aktuell an 2 Optionen, 

um ein Juniorentraining anbieten zu können. Die erste Option wäre, wir finden wieder einen 

Trainer und bieten die Trainingsstunden wieder selber an oder Option 2 wir schliessen uns mir 

Martin Golser zusammen. Jedoch hat Martin aktuell keine Kapazität Trainer nach Kerzers zu 

schicken, ist aber offen für eine Zusammenarbeit. Eine Idee wäre, wir helfen einen Trainer zu 

finden, der in Kerzers trainieren würde und die Anmeldung, Einteilung und Abrechnung würde 

über Martin laufen 

 

7) Die Jahresrechnung wurde von allen Teilnehmer der Generalversammlung einstimmig 

angenommen. Das Budget war im Jahr 2023 positiv, jedoch nur wegen den Anteilscheinen die 

ausbezahlt wurden. Es hat sich in den letzten Jahres gezeigt, dass die Zahlen der Mitglieder 

stetig abnimmt.  

 

8) Situation neue Plätze – was bisher geschah? 

 

2022 

• Offerten-Anfrage bei diversen Platzbauern: Gotech, Bächler&Güttinger,  

2023/2024 

• Testung verschiedener Plätze mit klarem Ergebnis: Swiss-court von Joseph Preis: Rund 

350'000 CHF inkl. Bewässerung und Licht(Werden auch zu 90% verbaut bei Neuanlagen) 
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• Abklärung ob Finanzierung über FRKB Kredit möglich, Gemeinde muss Bürgschaft 

übernehmen 

• Erster Besuch mit Gemeinde: Viel zu teuer für so wenige Mitglieder.•Streichung der 

Lichtanlage aus Offerte neuer Preis:250'000 CHF 

• Zweiter Besuch bei Gemeinde: Sehr positiv, Wird an Gemeinderat weitergegeben. Nach 

Absegnung kommt es vor die Gemeindeversammlung. 

• Im Dezember: Gemeinderat lehnt Antrag für Finanzierung/Bürgschaft ab Begründung: TCK 

erhält bereits 5'000 CHF/Jahr Unterstützung durch Gemeinde. Zu wenig sichtbar in der 

Umgebung Abnehmender Mitgliederbestand 

• Anforderungen: Konzept erstellen um Mitgliederzahl und Sichtbarkeit zu erhöhen. 

Vorschlag: Bau von Paddel-Platz/Plätzen, da im Trend 

• Projektgruppe beginnt mit der Konzepterstellung: Schulen werden angefragt um auf unserer 

Anlage Schulsport anzubieten Turnier-Organisatoren werden kontaktiert, ob Interesse ein 

Turnier auf unserer Anlage durchzuführen Verschiedene Tennisschulen wurden angefragt, ob 

Platzbedarf Anfrage bei lokalen Catering-Diensten, ob Interesse bei Events zu helfen 

Einholung von Paddelplatz-Offerten. (Hierzu mehr bei Zukunft des Clubs. Trakt. 14) 

 

9) An den Mitgliederbeiträgen wurde nichts geändert, wurde Einstimmig angenommen. 

 

 

 

10) Verdankung der zurücktretenden Vorstandsmitglieder: 

Sonja Schafroth Gründungsmitglied (1978). Mit Ausnahme von zwei Jahren immer im Vorstand. 

Angefangen mit Kassierin, später zuständig für als Sekretärin und Presseverantwortung. Weiter 

als Spielleiterin und anschliessend seit 2016 Präsidentin. (Schon 2012 als Präsi angefragt 

worden) Amtszeit: 44 Jahre! Leistungen: 

- Chef de Maison (Clubhausverantwortliche inkl. Reinigung) 
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- Organisation Frytigsbeitzli / Eröffnungs-Apéros /Tag der offenen Tür /Denkt an alle coolen 

Partys die wir im TCK gefeiert haben, Sonja hat diese organisiert und aufgegleist) 

- Management der IC-Teams-Organisation Clubmeisterschaften-Organisation Holzer Gruppe 

- Forderungspyramide 

- Kontaktaufnahme mit TC Murten (2014)-Organisation Durchführung KMU 

- Organisation Wegweiser 

Aldina Adzic Seit 2018 im Vorstand als Juniorenverantwortliche. Leistungen: 

- Organisation von Trainern-Durchführung Freetime 

- Betreuung Junioren-IC (2019)-Kommunikation externe Tennisschulen 

 

 

Daniel Krähenbühl Ab 2012 im Vorstand gestartet als Beisitz. Ab 2014 als Vize-Präsident aktiv. 

Amtszeit: 12 Jahre, Leistungen: 

- Organisation diverser Geräte (2012 Offerte für Gasgrill wie bei Metzgerei Schmid) 

- Leckereien zu jedem Anlass, Mitorganisation Eröffnungsapèros  

- Erstellen diverser Verträge (Arbeitsvertrag Platzwart-Betrieb Getränkeautomat (Weiterhin) 

- Anlagen Betrieb (Bewässerung, Organisation Bänke, Sonnenschirme, Lichtanlage) 

- Alles mit Sponsoring mit Organisation der Plachen-Organisation Reinigungskraft 

- Erstellen Coronakonzept 

- Bisherige Abklärung für neue Tennisplätze 

 

Christoph Aebi Ab 2014 im Vorstand gestartet als Beisitz. Ab 2017 Kassier. Leistungen: 

- Protokollführer-Aktualisierung Homepage (2014) 

- Aufsetzten Sponsoring-Vertrag-Top Kassier 

- Führung des bisherigen Reservierungstools-Anpassung von Statuten 

- Organisation der IC-Team-Schränke-Bisherige Abklärung für neue Tennisplätze (Weiterhin in 

Projektgruppe) 

 

 

 

11) Aufgrund der diversen Rücktritte im Vs wurde über die Wahl des neuen Vorstand abgestimmt, 

folgende Personen standen Zur Wahl: 

 

- Nino Bühlmann: Juniorenverantwortlich 

- Markus Bühlmann: Medienverantwortlicher 

- Sven Reiser: Beisitzer 

- Michael Wasserfallen: Kassier 
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- Yannick Schweizer: Präsident  

 

Alle Vorschläge für den Vorstand wurden einstimmig angenommen. 

 

12) Christoph Aebi hat das Budget für das Jahr 2024 vorgestellt:  
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In Bezug auf den Punkt ,,4203,, kam Tinu Kunz mit der Idee, dass man doch die Internet 

Rechnung aus dem Budget nehmen kann da wir nicht unbedingt WLAN im Clubhaus 

brauchen. Empfang beim Tennisclub ist in Ordnung, so braucht man nicht unbedingt noch 

zusätzliches WLAN, dass Thema wird im Vorstand besprochen und angegangen. 

 

13) Jahresprogramm 2024: 

 

- Holzen, Frühlingsputz und Platzaufbau soweit möglich am 6. April.  

- Eröffnung Apéro am 4. Mai 

- IC Spielbetrieb Mai/ Juni 24 

- Clubmeisterschaft noch nicht ganz Festgelegt aber wird später durchgeführt als in den 

vorderen Jahren (wahrscheinlich August) 

- Spiel und Spass (Organisation Nino und Sven) in Zusammenhang mit dem ,,Dorffestival,, am 

7. September. 

 

14) Das Traktandum 8 fasst das Traktandum 14 schon relativ gut zusammen. Die Zukunft des 

Tennisclub hängt von den neuen Plätzen und Eröffnung des Club ab. Wir müssen es 

schaffen, neue Mitglieder in den Verein zu holen und wieder mehr Leben auf die Anlage zu 

bringen. Da wir momentan finanziell nicht in der Lage sind neue Plätze zu bauen und den 

Verein wieder attraktiver zu machen ist es die Idee (Input Gemeinde) als erstes Padelplätze 

zubauen da diese momentan sehr im Trend sind. Mit den Einnahmen der Platzvermietung 

wollen wir dann die neuen Tennisplätze finanzieren können. Zudem will man das Clubhaus für 

Events zur Vermietung stellen können. In erster Linie mal für Clubmitglieder, anschliessend 

eventuell auch für externe. Hier könnte man mit einem Catering-Unternehmen 

zusammenarbeiten. Auch das neue Reservierungstool ,,GotCourts,, dass diesen Sommer 

schon in Betrieb genommen wird soll das vereinfachte reservieren der Tennis-Plätze 

sicherstellen und zur ,,Eröffnung,, des Clubs helfen. Kommunikation zum ganzen soll via 

Flyer, Social Media und Zeitung stattfinden. 

 

15) Beim Traktandum 15 ,,Verschiedenes,, wurden keine relevanten Themen mehr Besprochen. 

Der Präsident, Yannick Schweizer schliesst die General Versammlung und Bedankt sich bei 

allen Teilnehmer/innen und wünscht allen eine erfolgreiche Saison 2024. 

Die nächste GV wird voraussichtlich wieder im März 2025 stattfinden. 

Der Protollschreiber, Sven Reiser 


